

# Dez Altino se prononce sur les vacances des artistes

SOCIÉTÉ

Aminata DABRE

Vacances ! Ce mot magique qui réveille en nous tant d'aspirations : déconnexion, repos, aventure, découverte, rencontre, nature, défoulement, vieilles pierres... selon les uns ou les autres. Devenu un droit depuis une soixantaine d'années, les vacances signifient pour plus de la moitié des hommes « partir ». Quel est l'avis de DEZ ALTINO ? Interview exclusive avec la star.

**LDJ :** Bonjour DEZ ALTINO! Nous sommes un mensuel d'information pour jeunes. Notre objectif est d'œuvrer à proposer des démarches aux jeunes sur les questions liées à la santé de leur reproduction. Avec vous aujourd'hui, nous parlerons de vacances. Que signifie vacance pour vous ?

**DEZ ALTINO :** Je pense que les vacances, c'est juste un bout de temps de repos particulièrement pour les travailleurs, les élèves et les étudiants. Nous, les artistes, nous n'avons pas de vacances. Nous passons toutes nos vacances sur scène. C'est même au moment où les gens se reposent que nous, notre boulot s'intensifie. Nos mélomanes sont majoritairement jeunes; pourtant les jeunes ont envie de se distraire pendant leur temps de repos, et c'est alors là le moment propice pour notre intervention. Les vacances, c'est la période où nos activités se multiplient, donc je peux aisément dire que les artistes n'ont pas de vacances. Les vacances sont surtout réservées aux élèves et aux personnes qui travaillent beaucoup et doivent s'arrêter à un moment donné pour souffler un peu.

**LDJ :** Mais les artistes ont quand même des vacances!

**DEZ ALTINO :** Je pense que c'est l'artiste qui peut choisir de se faire des vacances. Pour le moment, nous, on n'est pas à là, parce qu'on est encore jeune et on a toujours le sang qui bouillonne. Tant que tes fans ne te donnent pas le temps de te reposer, je ne crois pas que tu dois en prendre. Pour moi, tant que l'artiste n'a pas un problème de santé ou tout autre motif qui l'empêche d'être au service de ses fans, il n'a pas droit au congé.

**LDJ :** Mais à quel moment la star

Dez Altino se repose t-il ?

**DEZ ALTINO :** Je me repose quand je ne travaille pas. Par exemple, depuis ce matin j'étais à la maison, et ce n'est qu'aux environs de 14h que je suis sorti pour une interview; d'ailleurs c'est la seconde du jour que je réalise avec vous. Juste après, je vais retourner chez moi pour déjeuner et me reposer un peu, question de préparer mon spectacle de ce soir à la patte d'oie. Après ce spectacle, je me reposerai encore pour préparer un autre spectacle qui se tiendra demain à Bobo, le spectacle de clôture de ma tournée.

**LDJ :** Est-ce qu'on peut considérer qu'être artiste, c'est sans repos ?

**DEZ ALTINO :** On prend un repos quand on est fatigué. Par conséquent, je ne me repose pas si je ne suis pas fatigué. Je pense que le repos à proprement parler, c'est lorsqu'on sent le besoin d'en prendre, qu'on le prend. Moi c'est ma conception du repos et je ne vois pas pourquoi un homme bien portant peut arrêter de travailler pour prétexter le repos. Pour moi un jeune qui apprécie bien le repos est un jeune qui ne voit pas loin. C'est mon avis personnel. Ce n'est pas que je

condamne le repos mais nous vivons dans un pays pauvre si bien que nous ne devons pas trop y parler de repos. Voilà pourquoi à mon avis c'est honteux de parler de vacances quand on sait que chez nous tout est à faire sur le plan du développement tant individuel que du pays. Pour les travailleurs qui sont trop occupés, c'est un peu logique qu'on leur offre des congés! Mais pour nous les ar-



Suite page 10

tistes, on n'a déjà pas mal de temps de repos entre deux spectacles. L'artiste a sa propre permission de se reposer quand il veut, donc il ne peut plus parler de vacances.

**LDJ : Quel type de vacances passe l'enfant de Dez ?**

**DEZ ALTINO :** Les parents doivent tenir compte du choix de leurs enfants, quant à comment passer leurs vacances, mais ils ne doivent pas leur laisser l'entière responsabilité de leur choix. Les parents doivent conditionner les vacances des enfants en fonction de leurs aptitudes et de leurs talents naturels. Mon fils, s'il veut jouer au football ou faire l'école de la musique... ou autre chose d'utile pour son futur, je le soutiendrai. Autrement, je choisirai pour lui les destinations que je juge bénéfiques. Il faut proposer à l'enfant des occupations variées de sorte à ce qu'il tire le maximum de profit de celles-ci. Rendre visite au village par exemple, peut le nourrir culturellement. On doit le laisser comprendre la vie et en le guidant dans ses choix.

**LDJ : Est-ce que vos concerts ont les mêmes colorations pendant l'année scolaire et les vacances scolaires ?**

**DEZ ALTINO :** Je n'ai pas un type de concert pendant l'année scolaire et un autre type pendant les vacances scolaires car pour moi, c'est une histoire de fans et non de catégories. Je rends toujours le meilleur de moi-même à mes fans qu'ils soient élèves ou non. Peut être exceptionnellement, on peut avoir des activités de vacances organisées par les élèves eux-mêmes.

**LDJ : Pour une petite comparaison, 50 cent et d'autres grands noms de la musique mondiale s'offrent souvent des vacances de rêves, pourquoi c'est différent pour vous ?**

**DEZ ALTINO :** Les recettes d'un spectacle de 50 cent constituent une assurance vie pour plusieurs de familles en Afrique. Par conséquent, il peut se permettre même tout un an de vacances et d'ailleurs ils en ont les

moyens. Ici, nous débutons d'abord et peut-être aussi que notre tour viendra un jour de nous offrir de pareils luxes!

Il faut aussi noter qu'à la différence nous n'avons



ni les mêmes préoccupations, ni la même culture, encore moins le même niveau de vie, etc.

**LDJ : Combien de titres comporte votre troisième album et quel thème dégage t-il ?**

**DEZ ALTINO :** Mon album comporte 10 titres et le titre clipper, c'est Zakin pagba. Je chante en général pour éduquer, sensibiliser et ainsi apporter ma pierre à la construction du pays. Il parle d'amour, de paix et d'incitation au travail. Le titre Zakin pagba est ma façon de montrer à nos mamans et à nos sœurs mariées qu'elles ont toutes les armes pour maintenir leurs hommes à la maison.

**LDJ : Pour conclure, quel conseils avez-vous pour nos frères vacanciers ?**

**DEZ ALTINO :** Je les invite à rendre leurs vacances utiles en profitant de ce temps libre qu'on leur donne pour se mettre dans des activités qui les passionnent et qui peuvent surtout les enrichir intellectuellement. Je leur suggère aussi de choisir des destinations touristiques du Burkina car notre faune et notre flore sont très riches. Pour le reste c'est eux qui gèrent. Mon bonjour à tous les lecteurs du Journal de l'œil. A bientôt!